
Elenco

Il Secolo XIX 18 ottobre 2023 Elettrocardiogramma anche in farmacia. Firmato l'accordo  1·········
Il Secolo XIX 18 ottobre 2023 Fondazione Carispezia ha donato un ecografo all'ospedale di 

Sarzana  2········································································································································
Il Secolo XIX 18 ottobre 2023 I timori di Centi sulla Rsa Mazzini. Gratarola. 'E' ok'  3····················
Il Secolo XIX 18 ottobre 2023 Medicina generale, lo specialista Galli è andato in pensione  4·······
La Repubblica Liguria 18 ottobre 2023 Sanità, il Pd porta il caso in Parlamento 'Attesa, ritardi e 

fughe fuori regione'  5·······················································································································



NUMERO UNICO
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Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 0187515715

FARMACIE 

Silva Collecchia / LA SPEZIA 

Anche in provincia della Spe-
zia Ë possibile eseguire l�elet-
trocardiogramma  diretta-
mente in farmacia. A questo 
proposito Asl5 nei giorni scor-
si ha preso atto del protocollo 
tra Regione Liguria, Alisa, Fe-
derfarma, Assofarm e Ordine 
dei Farmacisti per l�erogazio-
ne dei servizi di Telecardiolo-
gia quali Elettrocardiogram-
ma, Holter cardiaco e Holter 
pressorio, presso le farmacie 
convenzionate. Il progetto Ë 
stato avviato in via sperimen-
tale. 

Il  ruolo  delle  farmacie  Ë  
cambiato e si Ë ampliato da 
tradizionale e capillare punto 
di distribuzione del farmaco 
anche a primo presidio per la 
tutela della salute del cittadi-
no, con possibilit‡ di introdur-
re nuove prestazioni erogabi-

li  dalle farmacie territoriali:  
questa Ë la nuova iFarmacia 
dei serviziw . 

In provincia della Spezia so-
no pi˘ di 40 le Farmacie che 
hanno gi‡ aderito alla Telecar-
diologia. Grazie a un protocol-
lo sperimentale Ë nfatti possi-
bile usufruire in prima battu-

ta dei servizi di ECG, Holter 
cardiaco e  Holter  pressorio,  
presso le farmacie convenzio-
nate  della  Regione  Liguria  
aderenti.

Per poter accedere al servi-
zio i cittadini devono presen-
tare in farmacia, al fine di fis-

sare l�appuntamento per l�ese-
cuzione  della  prestazione,  
una ricetta da parte di un me-
dico di Medicina Generale, pe-
diatra di libera scelta, oppure 
specialista cardiologo, diabe-
tologo, endocrinologo o inter-
nista  convenzionati  o  liberi  
professionisti  della  Regione  
Liguria. Tutti gli esami sono 
svolti da provider accreditati 
in possesso dei requisiti di leg-
ge.  Alle  farmacie  aderenti  
Asl5 riconosce 45 euro a pa-
ziente  sottoposto  a  Holter  
pressorio, 70 euro per l�Holter 
cardiaco e 31 euro sottoposto 
a Ecg oltre a 60 euro a Farma-
cia per l�attivit‡ di formazione 
relativa  a  ciascun  servizio.  
Per la sanit‡ pubblica locale la 
spesa presunta supera i 260 
mila euro dei quali 131 a cari-
co del bilancio del 2023. L�o-
biettivo della sperimentazio-
ne Ë in primo luogo sfoltire le 

liste di attesa per queste pre-
stazioni, ma anche alleggeri-
re le strutture ospedaliere dal-
la mole di lavoro di cui si fan-
no  carico  quotidianamente,  
al fine di trovare pi˘ tempo e 
risorse da dedicare alle urgen-
ze e alle emergenze: due prov-
vedimenti di cui c�Ë grande ri-
chiesta e necessit‡. La speran-
za Ë che una volta esaurita la 
fase sperimentale, questi ser-
vizi cosÏ importanti per la po-
polazione possano diventare 
strutturali, aumentando sem-
pre di pi  ̆le fasce di popolazio-
ne raggiunte dalla farmacia. 

Che le farmacie abbiano un 
ruolo  fondamentale  anche  
nella sanit‡ pubblica lo si Ë ca-
pito  realmente  durante  l�e-
mergenza  epidemiologica  
causata dal Covid. Anche in 
provincia i farmacisti si sono 
messi  al  servizio  della  loro  
gente offrendo servizi sanita-
ri  importanti  supportando  i  
medici di famiglia, oberati di 
lavoro, anche nell�ascolto dei 
pazienti impauriti che spesso 
non sapevano cosa fare e si ri-
volgevano fiduciosi ai farma-
cisti spezzini. � 
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solidariet‡

Fondazione Carispezia
ha donato un ecografo
allŽospedale di Sarzana

Silva Collecchia / LA SPEZIA 

Sulla Rsa Mazzini il consiglie-
re  regionale  Roberto Centi  
non Ë stato soddisfatto delle 
risposte ricevute in consiglio 
regionale. ́ Non posso che ri-
badire una forte preoccupa-
zione per il destino della rsa 
Mazzini e pi  ̆in generale per 
la situazione di centinaia di 
famiglie della provincia spez-
zina che hanno serie difficol-
t‡ a gestire parenti anziani 
senza la disponibilit‡ di posti 
letto nelle strutture e di servi-
zi a domicilioª. 

´Alle  difficolt‡  di  queste  
persone si aggiunge anche la 
preoccupazione per i livelli 
occupazionali che, nonostan-
te la risposta ricevuta oggi in 
Consiglio  regionale  dall�as-
sessore Angelo Gratarola, so-
no garantiti solo fino al 31 di-
cembre di quest�anno o prose-
gue Centi o. Cambiando no-
me alle cose e usando adesso 
il termine iProgetto G. Mazzi-
niw, i problemi restano sem-
pre gli stessi. In primis l�edifi-
cio che oggi ospita la Mazzi-
ni: non Ë ancora chiaro se le 
intenzioni di Comune, Asl 5 
e Alisa siano la demolizione, 
l�alienazione,  l�adeguamen-
to strutturale con ingenti la-
vori o altre soluzioni che fino-
ra non sono ancora emerse. 
La  Commissione  composta  
da Comune e Asl 5, che abbia-

mo scoperto riunirsi settima-
nalmente  dallo  scorso  giu-
gno, ha dato come scadenza 
per l�individuazione di  una 
soluzione definitiva la fine di 
quest�anno. A mezzo stampa 
il  direttore  amministrativo  
di  Asl5,  Maria  Alessandra  
Massei,  parla  di  risparmio  
nel demolire completamen-
te l�edificio e ricostruirlo anzi-
chÈ restaurarlo, ipotesi que-
sta che ci farebbe subito veni-
re una domanda: se la strada 
fosse questa, perchÈ si Ë pro-
ceduto recentemente a lavo-
ri sugli infissi e sui servizi igie-
nici al terzo piano dell�edifi-
cio per oltre 450 mila euro di 
soldi pubblici? ª. 

L�assessore alla Sanit‡ An-
gelo Gratarola ha precisato 
che il Comune della Spezia 
garantir‡ la continuit‡ assi-
stenziale dei servizi attivi e 
ha ricordato che dal luglio 
2022, in merito ai posti non 
utilizzabili nella Mazzini, so-
no stati accreditati 16 posti 
presso  la  rsa  Felicia  e  che  
Asl5 ha assegnato a rsa con-
venzionate, fino a fine anno, 
47 posti. Gratarola ha rileva-
to inoltre che Ë stata costitui-
ta una commissione in meri-
to al futuro della Mazzini che 
Ë di fondamentale importan-
za per la rete sociosanitaria. 
L�assessore, infine, ricordato 
che la Rsa Sabbadini di Sarza-
na conta oggi 54 posti. � 

LA SPEZIA 

La  Fondazione  Carispezia  
sempre al fianco della Sanit‡ 
pubblica  locale.  Di  recente  
l�ente di via Chiodo ha donato 
l�ennesima  strumentazione  
necessaria alle indagini dia-
gnostiche  all�ospedale  San  
Bartolomeo di Sarzana. 

Si tratta di un Ecografo Min-
dray  MX7  necessario  alla  
struttura  semplice  diparti-
mentale di Multispecialistica. 
L�ecografo, completo di son-
de e accessori Ë del valore di ol-

tre 20 mila euro, consentir‡ ai 
medici di eseguire esami accu-
rati sui pazienti. 

´L� MX7 rende possibile ese-
guire diagnosi accurate basa-
te sull'innovativa piattaforma 
ZST+, supportando flussi di 
lavoro efficienti grazie al tou-
chscreen completamente per-
sonalizzabile.  L'unit‡ princi-
pale ultraleggera e la batteria 
a lunga durata (otto ore) ne 
consentono l'utilizzo in tutte 
le situazioni cliniche che ri-
chiedono mobilit‡. Funzioni 
e strumenti di analisi avanzati 
possono essere integrati nelle 
attivit‡ quotidiane o spiegano 
i tecnici -. Il sistema MX7, ba-
sato sulla piattaforma ZST Ë 
dotato di sonde di fascia e di 
un algoritmo avanzato, Ë pro-
gettato per fornire ai medici 
immagini affidabili che con-
sentono di eseguire diagnosi 
pi  ̆sicureª.

La responsabile della Multi-

specialistica dell�ospedale sar-
zanese, la dottoressa France-
sca Corsini, ha provveduto al-
la dichiarazione sostitutiva di 
Atto di notoriet‡, come previ-
sto dalla normativa, circa l�as-
senza di conflitto di interesse 
sul donatore dello strumento. 
Inoltre, da parte di Asl5, l�ac-
cettazione  della  donazione  
della  Fondazione  Carispe  Ë  
stata preceduta da un accorto 
esame sulla fattibilit‡, appro-
priatezza, conformit‡ del pre-
sidio e alle valutazioni della 
garanzia che Ë di 5 anni. 

Ancora una volta la Fonda-
zione Carispezia Ë sensibile al-
le necessit‡ della sanit‡ pub-
blica e attua donazioni per an-
dare incontro alle esigenze di 
salute della popolazione spez-
zina, che Ë sempre pi˘ anzia-
na e bisognosa di cure e atten-
zione. �

S.COLL.
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lunigiana

Medicina generale,
lo specialista Galli
Ë andato in pensione

il consigliere regionale e lȅassessore

I timori di Centi
sulla Rsa Mazzini
Gratarola: ´» okª

Lȅospedale San Bartolomeo

La telecardiologia
prevede anche
lŽholter cardiaco
e quello pressorio

LUNIGIANA 

Nei giorni scorsi, in Lunigia-
na, Ë andato in pensione an-
che il dottor Giuseppe Gal-
li, medico di Medicina Ge-
nerale a Licciana Nardi. 

Specialista in Medicina in-
terna, Ematologia, Nefrolo-
gia e diplomato in ecogra-
fia generalista, Galli ha rico-
perto il ruolo di coordinato-
re territoriale per la Bassa 

Lunigiana ed Ë stato presi-
dente della sezione di Mas-
sa Carrara della Societ‡ ita-
liana di medicina generale 
e delle cure primarie, non-
chÈ docente universitario. 

Da sempre Galli  Ë stato 
una figura di spicco della sa-
nit‡ della Lunigiana ed era 
molto apprezzato dai suoi 
pazienti.  ´Al  dottor  Galli  
vanno i ringraziamenti per 
l'impegno profuso durante 

i suoi anni di servizio come 
medico di famiglia e per l�at-
tenzione ai bisogni dei pa-
zientiª dicono dalla Ausl to-
scana,  che  ricorda  che  Ë  
sempre possibile effettuare 
la scelta o il cambio del pro-
prio medico di famiglia at-
traverso le procedure on li-
ne, dal proprio computer o 
dai dispositivi mobili come 
smartphone e tablet, senza 
la necessit‡ di recarsi fisica-
mente agli sportelli, azze-
rando quindi le file, e con la 
massima libert‡ di orario, 
utilizzando  una  delle  se-
guenti modalit‡: il portale 
Open Toscana; la App To-
scana Salute; i Totem Pun-
toSi; inviando una richiesta 
per mail; utilizzando il mo-
dulo on-line. 

In alternativa Ë possibile 

recarsi agli sportelli al pub-
blico sul territorio. Con il  
pensionamento del dottor 
Galli in Lunigiana se ne sta 
andando un�intera genera-
zione di medici che nel tem-
po aveva costruito una soli-
da rete con i propri pazienti 
supportata  da  un�ottima  
preparazione  medica  e  
umana difficile da dimenti-
care. 

In una terra quale Ë la Lu-
nigiana con paesi sperduti 
dove ormai  vivono poche  
anime, il rapporto con il me-
dico di famiglia Ë sempre an-
dato oltre a quelli che sono i 
compiti istituzionali del me-
dico  di  Medicina  Genera-
le.�

S.COLL.

collecchia@ilsecoloxix.it
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Paziente si sottopone a elettrocardiogramma

la novit‡

Elettrocardiogramma
anche in farmacia
Firmato lŽaccordo
Convenzione con lȅAsl5 che pagher‡ 260 mila euro
Iil progetto Ë stato lanciato in via sperimentale 

MERCOLEDÃ 18 OTTOBRE 2023
IL SECOLO XIX

25LA SPEZIA



NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

Farmacie aperte
24 ore su 24
LA SPEZIA
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SARZANA
Castagnini, via Bertoloni
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VAL DI VARA
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LEVANTO
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GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 0187515715

FARMACIE 

Silva Collecchia / LA SPEZIA 

Anche in provincia della Spe-
zia Ë possibile eseguire l�elet-
trocardiogramma  diretta-
mente in farmacia. A questo 
proposito Asl5 nei giorni scor-
si ha preso atto del protocollo 
tra Regione Liguria, Alisa, Fe-
derfarma, Assofarm e Ordine 
dei Farmacisti per l�erogazio-
ne dei servizi di Telecardiolo-
gia quali Elettrocardiogram-
ma, Holter cardiaco e Holter 
pressorio, presso le farmacie 
convenzionate. Il progetto Ë 
stato avviato in via sperimen-
tale. 

Il  ruolo  delle  farmacie  Ë  
cambiato e si Ë ampliato da 
tradizionale e capillare punto 
di distribuzione del farmaco 
anche a primo presidio per la 
tutela della salute del cittadi-
no, con possibilit‡ di introdur-
re nuove prestazioni erogabi-

li  dalle farmacie territoriali:  
questa Ë la nuova iFarmacia 
dei serviziw . 

In provincia della Spezia so-
no pi˘ di 40 le Farmacie che 
hanno gi‡ aderito alla Telecar-
diologia. Grazie a un protocol-
lo sperimentale Ë nfatti possi-
bile usufruire in prima battu-

ta dei servizi di ECG, Holter 
cardiaco e  Holter  pressorio,  
presso le farmacie convenzio-
nate  della  Regione  Liguria  
aderenti.

Per poter accedere al servi-
zio i cittadini devono presen-
tare in farmacia, al fine di fis-

sare l�appuntamento per l�ese-
cuzione  della  prestazione,  
una ricetta da parte di un me-
dico di Medicina Generale, pe-
diatra di libera scelta, oppure 
specialista cardiologo, diabe-
tologo, endocrinologo o inter-
nista  convenzionati  o  liberi  
professionisti  della  Regione  
Liguria. Tutti gli esami sono 
svolti da provider accreditati 
in possesso dei requisiti di leg-
ge.  Alle  farmacie  aderenti  
Asl5 riconosce 45 euro a pa-
ziente  sottoposto  a  Holter  
pressorio, 70 euro per l�Holter 
cardiaco e 31 euro sottoposto 
a Ecg oltre a 60 euro a Farma-
cia per l�attivit‡ di formazione 
relativa  a  ciascun  servizio.  
Per la sanit‡ pubblica locale la 
spesa presunta supera i 260 
mila euro dei quali 131 a cari-
co del bilancio del 2023. L�o-
biettivo della sperimentazio-
ne Ë in primo luogo sfoltire le 

liste di attesa per queste pre-
stazioni, ma anche alleggeri-
re le strutture ospedaliere dal-
la mole di lavoro di cui si fan-
no  carico  quotidianamente,  
al fine di trovare pi˘ tempo e 
risorse da dedicare alle urgen-
ze e alle emergenze: due prov-
vedimenti di cui c�Ë grande ri-
chiesta e necessit‡. La speran-
za Ë che una volta esaurita la 
fase sperimentale, questi ser-
vizi cosÏ importanti per la po-
polazione possano diventare 
strutturali, aumentando sem-
pre di pi  ̆le fasce di popolazio-
ne raggiunte dalla farmacia. 

Che le farmacie abbiano un 
ruolo  fondamentale  anche  
nella sanit‡ pubblica lo si Ë ca-
pito  realmente  durante  l�e-
mergenza  epidemiologica  
causata dal Covid. Anche in 
provincia i farmacisti si sono 
messi  al  servizio  della  loro  
gente offrendo servizi sanita-
ri  importanti  supportando  i  
medici di famiglia, oberati di 
lavoro, anche nell�ascolto dei 
pazienti impauriti che spesso 
non sapevano cosa fare e si ri-
volgevano fiduciosi ai farma-
cisti spezzini. � 
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Fondazione Carispezia
ha donato un ecografo
allŽospedale di Sarzana

Silva Collecchia / LA SPEZIA 

Sulla Rsa Mazzini il consiglie-
re  regionale  Roberto Centi  
non Ë stato soddisfatto delle 
risposte ricevute in consiglio 
regionale. ́ Non posso che ri-
badire una forte preoccupa-
zione per il destino della rsa 
Mazzini e pi  ̆in generale per 
la situazione di centinaia di 
famiglie della provincia spez-
zina che hanno serie difficol-
t‡ a gestire parenti anziani 
senza la disponibilit‡ di posti 
letto nelle strutture e di servi-
zi a domicilioª. 

´Alle  difficolt‡  di  queste  
persone si aggiunge anche la 
preoccupazione per i livelli 
occupazionali che, nonostan-
te la risposta ricevuta oggi in 
Consiglio  regionale  dall�as-
sessore Angelo Gratarola, so-
no garantiti solo fino al 31 di-
cembre di quest�anno o prose-
gue Centi o. Cambiando no-
me alle cose e usando adesso 
il termine iProgetto G. Mazzi-
niw, i problemi restano sem-
pre gli stessi. In primis l�edifi-
cio che oggi ospita la Mazzi-
ni: non Ë ancora chiaro se le 
intenzioni di Comune, Asl 5 
e Alisa siano la demolizione, 
l�alienazione,  l�adeguamen-
to strutturale con ingenti la-
vori o altre soluzioni che fino-
ra non sono ancora emerse. 
La  Commissione  composta  
da Comune e Asl 5, che abbia-

mo scoperto riunirsi settima-
nalmente  dallo  scorso  giu-
gno, ha dato come scadenza 
per l�individuazione di  una 
soluzione definitiva la fine di 
quest�anno. A mezzo stampa 
il  direttore  amministrativo  
di  Asl5,  Maria  Alessandra  
Massei,  parla  di  risparmio  
nel demolire completamen-
te l�edificio e ricostruirlo anzi-
chÈ restaurarlo, ipotesi que-
sta che ci farebbe subito veni-
re una domanda: se la strada 
fosse questa, perchÈ si Ë pro-
ceduto recentemente a lavo-
ri sugli infissi e sui servizi igie-
nici al terzo piano dell�edifi-
cio per oltre 450 mila euro di 
soldi pubblici? ª. 

L�assessore alla Sanit‡ An-
gelo Gratarola ha precisato 
che il Comune della Spezia 
garantir‡ la continuit‡ assi-
stenziale dei servizi attivi e 
ha ricordato che dal luglio 
2022, in merito ai posti non 
utilizzabili nella Mazzini, so-
no stati accreditati 16 posti 
presso  la  rsa  Felicia  e  che  
Asl5 ha assegnato a rsa con-
venzionate, fino a fine anno, 
47 posti. Gratarola ha rileva-
to inoltre che Ë stata costitui-
ta una commissione in meri-
to al futuro della Mazzini che 
Ë di fondamentale importan-
za per la rete sociosanitaria. 
L�assessore, infine, ricordato 
che la Rsa Sabbadini di Sarza-
na conta oggi 54 posti. � 

LA SPEZIA 

La  Fondazione  Carispezia  
sempre al fianco della Sanit‡ 
pubblica  locale.  Di  recente  
l�ente di via Chiodo ha donato 
l�ennesima  strumentazione  
necessaria alle indagini dia-
gnostiche  all�ospedale  San  
Bartolomeo di Sarzana. 

Si tratta di un Ecografo Min-
dray  MX7  necessario  alla  
struttura  semplice  diparti-
mentale di Multispecialistica. 
L�ecografo, completo di son-
de e accessori Ë del valore di ol-

tre 20 mila euro, consentir‡ ai 
medici di eseguire esami accu-
rati sui pazienti. 

´L� MX7 rende possibile ese-
guire diagnosi accurate basa-
te sull'innovativa piattaforma 
ZST+, supportando flussi di 
lavoro efficienti grazie al tou-
chscreen completamente per-
sonalizzabile.  L'unit‡ princi-
pale ultraleggera e la batteria 
a lunga durata (otto ore) ne 
consentono l'utilizzo in tutte 
le situazioni cliniche che ri-
chiedono mobilit‡. Funzioni 
e strumenti di analisi avanzati 
possono essere integrati nelle 
attivit‡ quotidiane o spiegano 
i tecnici -. Il sistema MX7, ba-
sato sulla piattaforma ZST Ë 
dotato di sonde di fascia e di 
un algoritmo avanzato, Ë pro-
gettato per fornire ai medici 
immagini affidabili che con-
sentono di eseguire diagnosi 
pi  ̆sicureª.

La responsabile della Multi-

specialistica dell�ospedale sar-
zanese, la dottoressa France-
sca Corsini, ha provveduto al-
la dichiarazione sostitutiva di 
Atto di notoriet‡, come previ-
sto dalla normativa, circa l�as-
senza di conflitto di interesse 
sul donatore dello strumento. 
Inoltre, da parte di Asl5, l�ac-
cettazione  della  donazione  
della  Fondazione  Carispe  Ë  
stata preceduta da un accorto 
esame sulla fattibilit‡, appro-
priatezza, conformit‡ del pre-
sidio e alle valutazioni della 
garanzia che Ë di 5 anni. 

Ancora una volta la Fonda-
zione Carispezia Ë sensibile al-
le necessit‡ della sanit‡ pub-
blica e attua donazioni per an-
dare incontro alle esigenze di 
salute della popolazione spez-
zina, che Ë sempre pi˘ anzia-
na e bisognosa di cure e atten-
zione. �

S.COLL.
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lunigiana

Medicina generale,
lo specialista Galli
Ë andato in pensione

il consigliere regionale e lȅassessore

I timori di Centi
sulla Rsa Mazzini
Gratarola: ´» okª

Lȅospedale San Bartolomeo

La telecardiologia
prevede anche
lŽholter cardiaco
e quello pressorio

LUNIGIANA 

Nei giorni scorsi, in Lunigia-
na, Ë andato in pensione an-
che il dottor Giuseppe Gal-
li, medico di Medicina Ge-
nerale a Licciana Nardi. 

Specialista in Medicina in-
terna, Ematologia, Nefrolo-
gia e diplomato in ecogra-
fia generalista, Galli ha rico-
perto il ruolo di coordinato-
re territoriale per la Bassa 

Lunigiana ed Ë stato presi-
dente della sezione di Mas-
sa Carrara della Societ‡ ita-
liana di medicina generale 
e delle cure primarie, non-
chÈ docente universitario. 

Da sempre Galli  Ë stato 
una figura di spicco della sa-
nit‡ della Lunigiana ed era 
molto apprezzato dai suoi 
pazienti.  ´Al  dottor  Galli  
vanno i ringraziamenti per 
l'impegno profuso durante 

i suoi anni di servizio come 
medico di famiglia e per l�at-
tenzione ai bisogni dei pa-
zientiª dicono dalla Ausl to-
scana,  che  ricorda  che  Ë  
sempre possibile effettuare 
la scelta o il cambio del pro-
prio medico di famiglia at-
traverso le procedure on li-
ne, dal proprio computer o 
dai dispositivi mobili come 
smartphone e tablet, senza 
la necessit‡ di recarsi fisica-
mente agli sportelli, azze-
rando quindi le file, e con la 
massima libert‡ di orario, 
utilizzando  una  delle  se-
guenti modalit‡: il portale 
Open Toscana; la App To-
scana Salute; i Totem Pun-
toSi; inviando una richiesta 
per mail; utilizzando il mo-
dulo on-line. 

In alternativa Ë possibile 

recarsi agli sportelli al pub-
blico sul territorio. Con il  
pensionamento del dottor 
Galli in Lunigiana se ne sta 
andando un�intera genera-
zione di medici che nel tem-
po aveva costruito una soli-
da rete con i propri pazienti 
supportata  da  un�ottima  
preparazione  medica  e  
umana difficile da dimenti-
care. 

In una terra quale Ë la Lu-
nigiana con paesi sperduti 
dove ormai  vivono poche  
anime, il rapporto con il me-
dico di famiglia Ë sempre an-
dato oltre a quelli che sono i 
compiti istituzionali del me-
dico  di  Medicina  Genera-
le.�
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NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

Farmacie aperte
24 ore su 24
LA SPEZIA
Schiaffino, corso Cavour
SARZANA
Castagnini, via Bertoloni
LERICI
Padre Pio (Tellaro)
PORTOVENERE
Di Portovenere, via Garibaldi
VEZZANO LIGURE E ARCOLA
Del Popolo (Vezzano)
LEVANTO
Moderna, corso Italia
VAL DI VARA
Orlando (Pignone)
VARESE LIGURE
Cesena
LUNI
Di Luni, via Brodolini
S. STEFANO MAGRA
Gemignani (Ponzano)
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 0187515715

FARMACIE 

Silva Collecchia / LA SPEZIA 

Anche in provincia della Spe-
zia Ë possibile eseguire l�elet-
trocardiogramma  diretta-
mente in farmacia. A questo 
proposito Asl5 nei giorni scor-
si ha preso atto del protocollo 
tra Regione Liguria, Alisa, Fe-
derfarma, Assofarm e Ordine 
dei Farmacisti per l�erogazio-
ne dei servizi di Telecardiolo-
gia quali Elettrocardiogram-
ma, Holter cardiaco e Holter 
pressorio, presso le farmacie 
convenzionate. Il progetto Ë 
stato avviato in via sperimen-
tale. 

Il  ruolo  delle  farmacie  Ë  
cambiato e si Ë ampliato da 
tradizionale e capillare punto 
di distribuzione del farmaco 
anche a primo presidio per la 
tutela della salute del cittadi-
no, con possibilit‡ di introdur-
re nuove prestazioni erogabi-

li  dalle farmacie territoriali:  
questa Ë la nuova iFarmacia 
dei serviziw . 

In provincia della Spezia so-
no pi˘ di 40 le Farmacie che 
hanno gi‡ aderito alla Telecar-
diologia. Grazie a un protocol-
lo sperimentale Ë nfatti possi-
bile usufruire in prima battu-

ta dei servizi di ECG, Holter 
cardiaco e  Holter  pressorio,  
presso le farmacie convenzio-
nate  della  Regione  Liguria  
aderenti.

Per poter accedere al servi-
zio i cittadini devono presen-
tare in farmacia, al fine di fis-

sare l�appuntamento per l�ese-
cuzione  della  prestazione,  
una ricetta da parte di un me-
dico di Medicina Generale, pe-
diatra di libera scelta, oppure 
specialista cardiologo, diabe-
tologo, endocrinologo o inter-
nista  convenzionati  o  liberi  
professionisti  della  Regione  
Liguria. Tutti gli esami sono 
svolti da provider accreditati 
in possesso dei requisiti di leg-
ge.  Alle  farmacie  aderenti  
Asl5 riconosce 45 euro a pa-
ziente  sottoposto  a  Holter  
pressorio, 70 euro per l�Holter 
cardiaco e 31 euro sottoposto 
a Ecg oltre a 60 euro a Farma-
cia per l�attivit‡ di formazione 
relativa  a  ciascun  servizio.  
Per la sanit‡ pubblica locale la 
spesa presunta supera i 260 
mila euro dei quali 131 a cari-
co del bilancio del 2023. L�o-
biettivo della sperimentazio-
ne Ë in primo luogo sfoltire le 

liste di attesa per queste pre-
stazioni, ma anche alleggeri-
re le strutture ospedaliere dal-
la mole di lavoro di cui si fan-
no  carico  quotidianamente,  
al fine di trovare pi˘ tempo e 
risorse da dedicare alle urgen-
ze e alle emergenze: due prov-
vedimenti di cui c�Ë grande ri-
chiesta e necessit‡. La speran-
za Ë che una volta esaurita la 
fase sperimentale, questi ser-
vizi cosÏ importanti per la po-
polazione possano diventare 
strutturali, aumentando sem-
pre di pi  ̆le fasce di popolazio-
ne raggiunte dalla farmacia. 

Che le farmacie abbiano un 
ruolo  fondamentale  anche  
nella sanit‡ pubblica lo si Ë ca-
pito  realmente  durante  l�e-
mergenza  epidemiologica  
causata dal Covid. Anche in 
provincia i farmacisti si sono 
messi  al  servizio  della  loro  
gente offrendo servizi sanita-
ri  importanti  supportando  i  
medici di famiglia, oberati di 
lavoro, anche nell�ascolto dei 
pazienti impauriti che spesso 
non sapevano cosa fare e si ri-
volgevano fiduciosi ai farma-
cisti spezzini. � 
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Fondazione Carispezia
ha donato un ecografo
allŽospedale di Sarzana

Silva Collecchia / LA SPEZIA 

Sulla Rsa Mazzini il consiglie-
re  regionale  Roberto Centi  
non Ë stato soddisfatto delle 
risposte ricevute in consiglio 
regionale. ́ Non posso che ri-
badire una forte preoccupa-
zione per il destino della rsa 
Mazzini e pi  ̆in generale per 
la situazione di centinaia di 
famiglie della provincia spez-
zina che hanno serie difficol-
t‡ a gestire parenti anziani 
senza la disponibilit‡ di posti 
letto nelle strutture e di servi-
zi a domicilioª. 

´Alle  difficolt‡  di  queste  
persone si aggiunge anche la 
preoccupazione per i livelli 
occupazionali che, nonostan-
te la risposta ricevuta oggi in 
Consiglio  regionale  dall�as-
sessore Angelo Gratarola, so-
no garantiti solo fino al 31 di-
cembre di quest�anno o prose-
gue Centi o. Cambiando no-
me alle cose e usando adesso 
il termine iProgetto G. Mazzi-
niw, i problemi restano sem-
pre gli stessi. In primis l�edifi-
cio che oggi ospita la Mazzi-
ni: non Ë ancora chiaro se le 
intenzioni di Comune, Asl 5 
e Alisa siano la demolizione, 
l�alienazione,  l�adeguamen-
to strutturale con ingenti la-
vori o altre soluzioni che fino-
ra non sono ancora emerse. 
La  Commissione  composta  
da Comune e Asl 5, che abbia-

mo scoperto riunirsi settima-
nalmente  dallo  scorso  giu-
gno, ha dato come scadenza 
per l�individuazione di  una 
soluzione definitiva la fine di 
quest�anno. A mezzo stampa 
il  direttore  amministrativo  
di  Asl5,  Maria  Alessandra  
Massei,  parla  di  risparmio  
nel demolire completamen-
te l�edificio e ricostruirlo anzi-
chÈ restaurarlo, ipotesi que-
sta che ci farebbe subito veni-
re una domanda: se la strada 
fosse questa, perchÈ si Ë pro-
ceduto recentemente a lavo-
ri sugli infissi e sui servizi igie-
nici al terzo piano dell�edifi-
cio per oltre 450 mila euro di 
soldi pubblici? ª. 

L�assessore alla Sanit‡ An-
gelo Gratarola ha precisato 
che il Comune della Spezia 
garantir‡ la continuit‡ assi-
stenziale dei servizi attivi e 
ha ricordato che dal luglio 
2022, in merito ai posti non 
utilizzabili nella Mazzini, so-
no stati accreditati 16 posti 
presso  la  rsa  Felicia  e  che  
Asl5 ha assegnato a rsa con-
venzionate, fino a fine anno, 
47 posti. Gratarola ha rileva-
to inoltre che Ë stata costitui-
ta una commissione in meri-
to al futuro della Mazzini che 
Ë di fondamentale importan-
za per la rete sociosanitaria. 
L�assessore, infine, ricordato 
che la Rsa Sabbadini di Sarza-
na conta oggi 54 posti. � 

LA SPEZIA 

La  Fondazione  Carispezia  
sempre al fianco della Sanit‡ 
pubblica  locale.  Di  recente  
l�ente di via Chiodo ha donato 
l�ennesima  strumentazione  
necessaria alle indagini dia-
gnostiche  all�ospedale  San  
Bartolomeo di Sarzana. 

Si tratta di un Ecografo Min-
dray  MX7  necessario  alla  
struttura  semplice  diparti-
mentale di Multispecialistica. 
L�ecografo, completo di son-
de e accessori Ë del valore di ol-

tre 20 mila euro, consentir‡ ai 
medici di eseguire esami accu-
rati sui pazienti. 

´L� MX7 rende possibile ese-
guire diagnosi accurate basa-
te sull'innovativa piattaforma 
ZST+, supportando flussi di 
lavoro efficienti grazie al tou-
chscreen completamente per-
sonalizzabile.  L'unit‡ princi-
pale ultraleggera e la batteria 
a lunga durata (otto ore) ne 
consentono l'utilizzo in tutte 
le situazioni cliniche che ri-
chiedono mobilit‡. Funzioni 
e strumenti di analisi avanzati 
possono essere integrati nelle 
attivit‡ quotidiane o spiegano 
i tecnici -. Il sistema MX7, ba-
sato sulla piattaforma ZST Ë 
dotato di sonde di fascia e di 
un algoritmo avanzato, Ë pro-
gettato per fornire ai medici 
immagini affidabili che con-
sentono di eseguire diagnosi 
pi  ̆sicureª.

La responsabile della Multi-

specialistica dell�ospedale sar-
zanese, la dottoressa France-
sca Corsini, ha provveduto al-
la dichiarazione sostitutiva di 
Atto di notoriet‡, come previ-
sto dalla normativa, circa l�as-
senza di conflitto di interesse 
sul donatore dello strumento. 
Inoltre, da parte di Asl5, l�ac-
cettazione  della  donazione  
della  Fondazione  Carispe  Ë  
stata preceduta da un accorto 
esame sulla fattibilit‡, appro-
priatezza, conformit‡ del pre-
sidio e alle valutazioni della 
garanzia che Ë di 5 anni. 

Ancora una volta la Fonda-
zione Carispezia Ë sensibile al-
le necessit‡ della sanit‡ pub-
blica e attua donazioni per an-
dare incontro alle esigenze di 
salute della popolazione spez-
zina, che Ë sempre pi˘ anzia-
na e bisognosa di cure e atten-
zione. �

S.COLL.
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lunigiana

Medicina generale,
lo specialista Galli
Ë andato in pensione

il consigliere regionale e lȅassessore

I timori di Centi
sulla Rsa Mazzini
Gratarola: ´» okª

Lȅospedale San Bartolomeo

La telecardiologia
prevede anche
lŽholter cardiaco
e quello pressorio

LUNIGIANA 

Nei giorni scorsi, in Lunigia-
na, Ë andato in pensione an-
che il dottor Giuseppe Gal-
li, medico di Medicina Ge-
nerale a Licciana Nardi. 

Specialista in Medicina in-
terna, Ematologia, Nefrolo-
gia e diplomato in ecogra-
fia generalista, Galli ha rico-
perto il ruolo di coordinato-
re territoriale per la Bassa 

Lunigiana ed Ë stato presi-
dente della sezione di Mas-
sa Carrara della Societ‡ ita-
liana di medicina generale 
e delle cure primarie, non-
chÈ docente universitario. 

Da sempre Galli  Ë stato 
una figura di spicco della sa-
nit‡ della Lunigiana ed era 
molto apprezzato dai suoi 
pazienti.  ´Al  dottor  Galli  
vanno i ringraziamenti per 
l'impegno profuso durante 

i suoi anni di servizio come 
medico di famiglia e per l�at-
tenzione ai bisogni dei pa-
zientiª dicono dalla Ausl to-
scana,  che  ricorda  che  Ë  
sempre possibile effettuare 
la scelta o il cambio del pro-
prio medico di famiglia at-
traverso le procedure on li-
ne, dal proprio computer o 
dai dispositivi mobili come 
smartphone e tablet, senza 
la necessit‡ di recarsi fisica-
mente agli sportelli, azze-
rando quindi le file, e con la 
massima libert‡ di orario, 
utilizzando  una  delle  se-
guenti modalit‡: il portale 
Open Toscana; la App To-
scana Salute; i Totem Pun-
toSi; inviando una richiesta 
per mail; utilizzando il mo-
dulo on-line. 

In alternativa Ë possibile 

recarsi agli sportelli al pub-
blico sul territorio. Con il  
pensionamento del dottor 
Galli in Lunigiana se ne sta 
andando un�intera genera-
zione di medici che nel tem-
po aveva costruito una soli-
da rete con i propri pazienti 
supportata  da  un�ottima  
preparazione  medica  e  
umana difficile da dimenti-
care. 

In una terra quale Ë la Lu-
nigiana con paesi sperduti 
dove ormai  vivono poche  
anime, il rapporto con il me-
dico di famiglia Ë sempre an-
dato oltre a quelli che sono i 
compiti istituzionali del me-
dico  di  Medicina  Genera-
le.�
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NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

Farmacie aperte
24 ore su 24
LA SPEZIA
Schiaffino, corso Cavour
SARZANA
Castagnini, via Bertoloni
LERICI
Padre Pio (Tellaro)
PORTOVENERE
Di Portovenere, via Garibaldi
VEZZANO LIGURE E ARCOLA
Del Popolo (Vezzano)
LEVANTO
Moderna, corso Italia
VAL DI VARA
Orlando (Pignone)
VARESE LIGURE
Cesena
LUNI
Di Luni, via Brodolini
S. STEFANO MAGRA
Gemignani (Ponzano)
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 0187515715

FARMACIE 

Silva Collecchia / LA SPEZIA 

Anche in provincia della Spe-
zia Ë possibile eseguire l�elet-
trocardiogramma  diretta-
mente in farmacia. A questo 
proposito Asl5 nei giorni scor-
si ha preso atto del protocollo 
tra Regione Liguria, Alisa, Fe-
derfarma, Assofarm e Ordine 
dei Farmacisti per l�erogazio-
ne dei servizi di Telecardiolo-
gia quali Elettrocardiogram-
ma, Holter cardiaco e Holter 
pressorio, presso le farmacie 
convenzionate. Il progetto Ë 
stato avviato in via sperimen-
tale. 

Il  ruolo  delle  farmacie  Ë  
cambiato e si Ë ampliato da 
tradizionale e capillare punto 
di distribuzione del farmaco 
anche a primo presidio per la 
tutela della salute del cittadi-
no, con possibilit‡ di introdur-
re nuove prestazioni erogabi-

li  dalle farmacie territoriali:  
questa Ë la nuova iFarmacia 
dei serviziw . 

In provincia della Spezia so-
no pi˘ di 40 le Farmacie che 
hanno gi‡ aderito alla Telecar-
diologia. Grazie a un protocol-
lo sperimentale Ë nfatti possi-
bile usufruire in prima battu-

ta dei servizi di ECG, Holter 
cardiaco e  Holter  pressorio,  
presso le farmacie convenzio-
nate  della  Regione  Liguria  
aderenti.

Per poter accedere al servi-
zio i cittadini devono presen-
tare in farmacia, al fine di fis-

sare l�appuntamento per l�ese-
cuzione  della  prestazione,  
una ricetta da parte di un me-
dico di Medicina Generale, pe-
diatra di libera scelta, oppure 
specialista cardiologo, diabe-
tologo, endocrinologo o inter-
nista  convenzionati  o  liberi  
professionisti  della  Regione  
Liguria. Tutti gli esami sono 
svolti da provider accreditati 
in possesso dei requisiti di leg-
ge.  Alle  farmacie  aderenti  
Asl5 riconosce 45 euro a pa-
ziente  sottoposto  a  Holter  
pressorio, 70 euro per l�Holter 
cardiaco e 31 euro sottoposto 
a Ecg oltre a 60 euro a Farma-
cia per l�attivit‡ di formazione 
relativa  a  ciascun  servizio.  
Per la sanit‡ pubblica locale la 
spesa presunta supera i 260 
mila euro dei quali 131 a cari-
co del bilancio del 2023. L�o-
biettivo della sperimentazio-
ne Ë in primo luogo sfoltire le 

liste di attesa per queste pre-
stazioni, ma anche alleggeri-
re le strutture ospedaliere dal-
la mole di lavoro di cui si fan-
no  carico  quotidianamente,  
al fine di trovare pi˘ tempo e 
risorse da dedicare alle urgen-
ze e alle emergenze: due prov-
vedimenti di cui c�Ë grande ri-
chiesta e necessit‡. La speran-
za Ë che una volta esaurita la 
fase sperimentale, questi ser-
vizi cosÏ importanti per la po-
polazione possano diventare 
strutturali, aumentando sem-
pre di pi  ̆le fasce di popolazio-
ne raggiunte dalla farmacia. 

Che le farmacie abbiano un 
ruolo  fondamentale  anche  
nella sanit‡ pubblica lo si Ë ca-
pito  realmente  durante  l�e-
mergenza  epidemiologica  
causata dal Covid. Anche in 
provincia i farmacisti si sono 
messi  al  servizio  della  loro  
gente offrendo servizi sanita-
ri  importanti  supportando  i  
medici di famiglia, oberati di 
lavoro, anche nell�ascolto dei 
pazienti impauriti che spesso 
non sapevano cosa fare e si ri-
volgevano fiduciosi ai farma-
cisti spezzini. � 
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Fondazione Carispezia
ha donato un ecografo
allŽospedale di Sarzana

Silva Collecchia / LA SPEZIA 

Sulla Rsa Mazzini il consiglie-
re  regionale  Roberto Centi  
non Ë stato soddisfatto delle 
risposte ricevute in consiglio 
regionale. ́ Non posso che ri-
badire una forte preoccupa-
zione per il destino della rsa 
Mazzini e pi  ̆in generale per 
la situazione di centinaia di 
famiglie della provincia spez-
zina che hanno serie difficol-
t‡ a gestire parenti anziani 
senza la disponibilit‡ di posti 
letto nelle strutture e di servi-
zi a domicilioª. 

´Alle  difficolt‡  di  queste  
persone si aggiunge anche la 
preoccupazione per i livelli 
occupazionali che, nonostan-
te la risposta ricevuta oggi in 
Consiglio  regionale  dall�as-
sessore Angelo Gratarola, so-
no garantiti solo fino al 31 di-
cembre di quest�anno o prose-
gue Centi o. Cambiando no-
me alle cose e usando adesso 
il termine iProgetto G. Mazzi-
niw, i problemi restano sem-
pre gli stessi. In primis l�edifi-
cio che oggi ospita la Mazzi-
ni: non Ë ancora chiaro se le 
intenzioni di Comune, Asl 5 
e Alisa siano la demolizione, 
l�alienazione,  l�adeguamen-
to strutturale con ingenti la-
vori o altre soluzioni che fino-
ra non sono ancora emerse. 
La  Commissione  composta  
da Comune e Asl 5, che abbia-

mo scoperto riunirsi settima-
nalmente  dallo  scorso  giu-
gno, ha dato come scadenza 
per l�individuazione di  una 
soluzione definitiva la fine di 
quest�anno. A mezzo stampa 
il  direttore  amministrativo  
di  Asl5,  Maria  Alessandra  
Massei,  parla  di  risparmio  
nel demolire completamen-
te l�edificio e ricostruirlo anzi-
chÈ restaurarlo, ipotesi que-
sta che ci farebbe subito veni-
re una domanda: se la strada 
fosse questa, perchÈ si Ë pro-
ceduto recentemente a lavo-
ri sugli infissi e sui servizi igie-
nici al terzo piano dell�edifi-
cio per oltre 450 mila euro di 
soldi pubblici? ª. 

L�assessore alla Sanit‡ An-
gelo Gratarola ha precisato 
che il Comune della Spezia 
garantir‡ la continuit‡ assi-
stenziale dei servizi attivi e 
ha ricordato che dal luglio 
2022, in merito ai posti non 
utilizzabili nella Mazzini, so-
no stati accreditati 16 posti 
presso  la  rsa  Felicia  e  che  
Asl5 ha assegnato a rsa con-
venzionate, fino a fine anno, 
47 posti. Gratarola ha rileva-
to inoltre che Ë stata costitui-
ta una commissione in meri-
to al futuro della Mazzini che 
Ë di fondamentale importan-
za per la rete sociosanitaria. 
L�assessore, infine, ricordato 
che la Rsa Sabbadini di Sarza-
na conta oggi 54 posti. � 

LA SPEZIA 

La  Fondazione  Carispezia  
sempre al fianco della Sanit‡ 
pubblica  locale.  Di  recente  
l�ente di via Chiodo ha donato 
l�ennesima  strumentazione  
necessaria alle indagini dia-
gnostiche  all�ospedale  San  
Bartolomeo di Sarzana. 

Si tratta di un Ecografo Min-
dray  MX7  necessario  alla  
struttura  semplice  diparti-
mentale di Multispecialistica. 
L�ecografo, completo di son-
de e accessori Ë del valore di ol-

tre 20 mila euro, consentir‡ ai 
medici di eseguire esami accu-
rati sui pazienti. 

´L� MX7 rende possibile ese-
guire diagnosi accurate basa-
te sull'innovativa piattaforma 
ZST+, supportando flussi di 
lavoro efficienti grazie al tou-
chscreen completamente per-
sonalizzabile.  L'unit‡ princi-
pale ultraleggera e la batteria 
a lunga durata (otto ore) ne 
consentono l'utilizzo in tutte 
le situazioni cliniche che ri-
chiedono mobilit‡. Funzioni 
e strumenti di analisi avanzati 
possono essere integrati nelle 
attivit‡ quotidiane o spiegano 
i tecnici -. Il sistema MX7, ba-
sato sulla piattaforma ZST Ë 
dotato di sonde di fascia e di 
un algoritmo avanzato, Ë pro-
gettato per fornire ai medici 
immagini affidabili che con-
sentono di eseguire diagnosi 
pi  ̆sicureª.

La responsabile della Multi-

specialistica dell�ospedale sar-
zanese, la dottoressa France-
sca Corsini, ha provveduto al-
la dichiarazione sostitutiva di 
Atto di notoriet‡, come previ-
sto dalla normativa, circa l�as-
senza di conflitto di interesse 
sul donatore dello strumento. 
Inoltre, da parte di Asl5, l�ac-
cettazione  della  donazione  
della  Fondazione  Carispe  Ë  
stata preceduta da un accorto 
esame sulla fattibilit‡, appro-
priatezza, conformit‡ del pre-
sidio e alle valutazioni della 
garanzia che Ë di 5 anni. 

Ancora una volta la Fonda-
zione Carispezia Ë sensibile al-
le necessit‡ della sanit‡ pub-
blica e attua donazioni per an-
dare incontro alle esigenze di 
salute della popolazione spez-
zina, che Ë sempre pi˘ anzia-
na e bisognosa di cure e atten-
zione. �

S.COLL.
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lunigiana

Medicina generale,
lo specialista Galli
Ë andato in pensione

il consigliere regionale e lȅassessore

I timori di Centi
sulla Rsa Mazzini
Gratarola: ´» okª

Lȅospedale San Bartolomeo

La telecardiologia
prevede anche
lŽholter cardiaco
e quello pressorio

LUNIGIANA 

Nei giorni scorsi, in Lunigia-
na, Ë andato in pensione an-
che il dottor Giuseppe Gal-
li, medico di Medicina Ge-
nerale a Licciana Nardi. 

Specialista in Medicina in-
terna, Ematologia, Nefrolo-
gia e diplomato in ecogra-
fia generalista, Galli ha rico-
perto il ruolo di coordinato-
re territoriale per la Bassa 

Lunigiana ed Ë stato presi-
dente della sezione di Mas-
sa Carrara della Societ‡ ita-
liana di medicina generale 
e delle cure primarie, non-
chÈ docente universitario. 

Da sempre Galli  Ë stato 
una figura di spicco della sa-
nit‡ della Lunigiana ed era 
molto apprezzato dai suoi 
pazienti.  ´Al  dottor  Galli  
vanno i ringraziamenti per 
l'impegno profuso durante 

i suoi anni di servizio come 
medico di famiglia e per l�at-
tenzione ai bisogni dei pa-
zientiª dicono dalla Ausl to-
scana,  che  ricorda  che  Ë  
sempre possibile effettuare 
la scelta o il cambio del pro-
prio medico di famiglia at-
traverso le procedure on li-
ne, dal proprio computer o 
dai dispositivi mobili come 
smartphone e tablet, senza 
la necessit‡ di recarsi fisica-
mente agli sportelli, azze-
rando quindi le file, e con la 
massima libert‡ di orario, 
utilizzando  una  delle  se-
guenti modalit‡: il portale 
Open Toscana; la App To-
scana Salute; i Totem Pun-
toSi; inviando una richiesta 
per mail; utilizzando il mo-
dulo on-line. 

In alternativa Ë possibile 

recarsi agli sportelli al pub-
blico sul territorio. Con il  
pensionamento del dottor 
Galli in Lunigiana se ne sta 
andando un�intera genera-
zione di medici che nel tem-
po aveva costruito una soli-
da rete con i propri pazienti 
supportata  da  un�ottima  
preparazione  medica  e  
umana difficile da dimenti-
care. 

In una terra quale Ë la Lu-
nigiana con paesi sperduti 
dove ormai  vivono poche  
anime, il rapporto con il me-
dico di famiglia Ë sempre an-
dato oltre a quelli che sono i 
compiti istituzionali del me-
dico  di  Medicina  Genera-
le.�

S.COLL.

collecchia@ilsecoloxix.it
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Paziente si sottopone a elettrocardiogramma

la novit‡

Elettrocardiogramma
anche in farmacia
Firmato lŽaccordo
Convenzione con lȅAsl5 che pagher‡ 260 mila euro
Iil progetto Ë stato lanciato in via sperimentale 
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di Matteo Macor 

Le manifestazioni di piazza e le ana-
lisi sui numeri, i dibattiti tv e le inter-
rogazioni parlamentari. Sono i pas-
saggi più vari, in Liguria, a fare della 
sanità il primo fronte di scontro sul-
la scena politica. Se a livello naziona-
le maggioranza e opposizioni si divi-
dono sui tre miliardi stanziati dalla 
Manovra sul Fondo nazionale sanita-
rio, sul territorio ligure a fare da de-
tonatore del caso sono stati anche e 
soprattutto gli ultimi dati di settore 
elaborati  dalla  Cgil  regionale.  Un  
«quadro allarmante», fatto di organi-
ci in sofferenza e liste d’attesa che si 
allungano (salite, su 14 prestazioni 
prese in esame nelle Asl liguri negli 
ultimi quattro anni, nell’85 per cen-
to dei casi in Asl1, Asl 3 e Asl4, del 93 

in Asl2, del 71 in Asl 5), che è tornato 
ad essere terreno di scontro, in Re-
gione e fuori. Tanto da portare la si-
tuazione della sanità ligure fino in 
Parlamento.

A chiedere conto sul tema diretta-
mente al ministro della Salute Ora-
zio Schillaci, ieri, sono stati i deputa-
ti del Pd, con un’interrogazione de-
dicata depositata alla Camera. Pri-
ma firmataria Valentina Ghio, a se-
guire altri parlamentari liguri (An-

drea Orlando e Luca Pastorino) e i 
dem Marco Furfaro, Ilenia Malavasi 
e Antonio Girelli. Insieme per chie-
dere «correttivi» alle «gravi disfun-
zioni e carenze del sistema sanitario 
pubblico» emerse in questi giorni – 
oltre che dagli ultimi dati rielabora-
ti dall’Ufficio economico della Cgil 
genovese – anche dal servizio dedi-
cato alla Liguria dalla trasmissione 
d’inchiesta della Rai, Report. Nel mi-
rino dell’interrogazione i tempi di at-
tesa per  la  prenotazione di  esami 
medici  e  visite  specialistiche (220 
giorni di  attesa per una colonsco-
pia, 330 per una visita oculistica, 194 
per una visita cardiologica), ma an-
che «la  privatizzazione indiscrimi-
nata di strutture ospedaliere pubbli-
che per il 20 per cento del totale», – 
spiega Ghio – «la chiusura di servizi 
di pronto soccorso come Albenga», 

«la sottostima dei costi delle case di 
comunità previste dal Pnrr, in alcu-
ni casi la loro sovrapposizione con 
le strutture già esistenti», «l’assenza 
di  una  pianificazione  pluriennale  
del fabbisogno e incremento del per-
sonale necessario». E poi, ancora, il 
futuro più che incerto dell’ospedale 
degli Erzelli, o i dati delle fughe sani-
tarie verso le altre regioni, «costate 
52,2 milioni di euro solo nel 2022».

Un quadro critico, diventato nella 
giornata di ieri principale tema di 
contrapposizione tra  il  presidente 
regionale, Giovanni Toti, e il segreta-
rio (e consigliere regionale) del Pd 
Davide Natale. «Per ridurre le liste 
d’attesa  bisogna  premiare  chi  tra  
medici e infermieri lavorerà di più e 
chi tra i dirigenti sarà in grado di pre-
disporre piani più efficaci per garan-
tire le prestazioni ai cittadini»,  ha 

proposto il governatore da Roma, a 
margine dell’incontro nazionale di 
Noi Moderati. «In questi anni regole 
zavorra di partiti e sindacati hanno 
ingessato la sanità pubblica e favori-
to le liste d’attesa». «La vera zavorra 
è il centrodestra che ha distrutto la 
sanità ligure, e si nasconde dietro il 
compenso al merito dei medici – è 
stata la risposta di Natale – Per rilan-
ciare la sanità ligure servono investi-
menti e misure per rendere appetibi-
le lavorare negli ospedali in Liguria. 
Toti chiede flessibilità, noi assunzio-
ni, lui impegno, noi investimenti».

Ed è sul momento difficile del si-
stema sanitario ligure, del resto, che 
si stanno concentrando non per ca-
so le attenzioni della politica nazio-
nale. Lunedì prossimo, Sinistra Ita-
liana porterà a Genova, al Cap di via 
Albertazzi, il primo convegno nazio-

nale sulla sanità. Ospiti i segretari 
nazionali di  Alleanza Verdi e Sini-
stra, Nicola Fratoianni e il verde An-
gelo Bonelli, la parlamentare di Si 
Ilaria Cucchi e Nino Cartabellotta, 
presidente della Fondazione Gimbe. 
Sul tavolo i giudizi sullo stanziamen-
to in Manovra e un caso paradigma 
come quello ligure. E come titolo,  
“Fin troppo pazienti”, un gioco di pa-
role che vale un programma. 

di Alberto Bruzzone

«È  stato  un  congresso  delle  idee,  
una prova di maturità da parte no-
stra. Siamo sempre più un partito 
che punta al radicamento territoria-
le, che sceglie un percorso democra-
tico e che non ha paura di fare scelte 
coraggiose, come quella di sostene-
re Marco Bucci a Genova». Raffaella 
Paita, senatrice ligure di Italia Viva e 
coordinatrice nazionale, parla all’in-
domani dei congressi regionali, pro-
vinciali e di area metropolitana che 
hanno eletto i  vari  rappresentanti  
sul territorio. In Liguria il riferimen-
to  regionale  sarà  Eugenio  Musso.  
Per le province: Davide Falteri a Ge-
nova, Antonella Franciosi alla Spe-
zia, Matteo Calcagno a Savona e Da-
vide Ferrari a Imperia. Per l’area me-
tropolitana di Genova: Irene Tesini, 
che  ha  superato  Giancarlo  More-
schi. «Hanno votato oltre quindici-
mila persone, un bel risultato. An-
che Matteo Renzi si è sottoposto al 
voto  ed  è  stato  riconfermato  con  

grande forza». 
Le nomine e la territorialità: una 

base in vista dei prossimi 
appuntamenti. A cosa guardate? 
«Anzitutto, guardiamo alle prossime 
Europee. Noi ci giochiamo una 
partita importante, all’interno della 
famiglia di Renew Europe. Ribadiamo 
le nostre convinzioni europeiste: 
l’Europa ha un ruolo chiave, ma non 
possiamo dirci soddisfatti sul 
protagonismo in merito alle vicende 
geopolitiche in atto, 
all’immigrazione, ai cambiamenti 
climatici. Bisogna dare all’Europa 
una sveglia. L’altro tema è isolare 
sempre di più i sovranisti». 

Con Carlo Calenda non ci sono 
stati più avvicinamenti? 
«Calenda ha sfasciato il progetto del 
Terzo Polo e in Liguria anche quello 
di Azione. A Genova ha perso due 

consiglieri per recuperarne uno. Ha 
rinnegato anche il sostegno a Bucci. 
La Liguria è il paradigma del 
continuo cambiare opinione da parte 
di Calenda. Anche per le Europee ha 
detto che non vuole fare le liste 
unitarie: ci pare sbagliato e 
irresponsabile. Noi non abbiamo 
problemi a stare insieme ad Azione 
alle Europee, ma se lui confermerà il 
no è chiaro che ci saranno valutazioni 
politiche da fare». 

Voi che posizione terrete? 
«Andiamo avanti con il progetto del 
grande centro, che è una casa aperta 
e giocherà un ruolo centrale, 
certamente alternativo rispetto a un 
Pd schiacciato sulle posizioni di 
Schlein, Conte e Landini». 

Si parla sempre più di un rimpasto 
dentro alla Giunta Bucci, le risulta? 
«Non ho mai affrontato questo tema 

con il sindaco, e gli ribadisco la 
fiducia. Ha diritto di scegliere con 
autonomia la squadra con cui 
guidare la città. Non voglio dare la 
sensazione di essere una persona 
acritica, ma se in città arriva 
qualcuno che manca da dieci anni, si 
potrà subito rendere conto dei 
cambiamenti. Alcuni sono pure 
partiti con il centrosinistra, ma poi si 
sono sbloccati con Bucci. È un 
sindaco che ce la mette tutta». 
Elezioni Regionali, presto per 
parlarne? 
«Valuteremo in futuro. Una cosa è 
certa: non abbiamo niente a che fare 
con Luca Pastorino e Cofferati e con 
un modello di centrosinistra che 
sembra un campo da gioco fatto per 
perdere in partenza». 

Potreste sostenere Toti? 
«Non ho mai risparmiato critiche a 
Toti, specie sulle politiche sanitarie. È 
il Pd, semmai, che ci fa gli accordi. 
Dico solo che noi di Italia Viva 
valuteremo in futuro. Ma abbiamo le 
idee chiarissime ». 

Calenda ha sfasciato
il terzo polo e anche 

Azione che in Liguria 
ha perso due 

consiglieri per 
recuperarne uno

Intervista

Paita “Congressi Iv prova di maturità
Bucci un sindaco che ce la mette tutta” 

Genova Cronaca

raffaella 

paita Senatrice 

e leader ligure 

di Italia viva

Il caso

Sanità, il Pd porta il caso in Parlamento
“Attese, ritardi e fughe fuori regione”

Nel mirino anche
“la sottostima 

dei costi delle case 
di comunità previste 

dal Pnrr”

Scontro 
a distanza

tra il governatore 
Toti e il segretario 
dem Davide Natale

kValentina Ghio
Deputata ligure del Partito 
democratico, ha presentato 
una interrogazione

Dopo la puntata di “Report” sulla Rai e il dossier della Cgil, interrogazione alla Camera al ministro Schillaci
Prima firmataria Valentina Ghio. Tra i nodi sollevati anche lo stallo sul futuro ospedale agli Erzelli
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